



Der erste neue KSW in Stuttgart seit 1949!

Das Modell des 749 wurde 2021 von HALLING Modelle in enger Zusammenarbeit mit dem Team der SHB entworfen und spiegelt viele der typischen Details wieder. Zierliche Zurüstteile aus Metall bilden die Dachlaterne und Griffstangen im Innenraum nach, und ein umfangreicher Decalbogen erlaubt die einfache Individualisierung des außergewöhnlichen Kleinserienmodells.

Das Modell hat sich großer Beliebtheit erfreut und war leider bald ausverkauft. In der aktuellen Neuaufgabe wurden einige Kleinigkeiten im Druck verbessert, und die Farben wurden nochmals angepasst.

Der KSW oder Kriegsstraßenbahnwagen wurde als Ersatz für die im 2. Weltkrieg zerstörten Wagen konzipiert: materialsparende Leichtbauweise, einfach in der Wartung, und mit vielen Stehplätzen und dadurch hoher Fahrgastzahl. Ca. 700 der größtenteils hölzernen Wagen wurden zwischen 1943 und 1950 in über 20 Städte, darunter Stuttgart, München und Köln, geliefert.

Bis 1949 wurden 23 Kriegsstraßenbahnwagen an die SSB geliefert. Von 1955 bis 1957 wurden die Fahrzeuge grundlegend modernisiert. Ende 1969 wurden aber selbst die letzten Wagen abgestellt und verschrottet. Der KSW 749 ist daher eigentlich kein Stuttgarter sondern ein Heidelberger Arbeitswagen mit der Nummer 64. Er wurde in den 1990er Jahre von SHB übernommen und wird nun aufgearbeitet.

Die Nummer 749 gab es bei den Stuttgarter KSW nicht, da die Wagen nur die Nummern 726 bis 748 hatten. Da es sich aber nicht um einen originalen SSB-KSW sondern ein Heidelberger handelt, wurde beschlossen, dem Fahrzeug die Nummer 749 zu geben. Er wurde 2021 vorbildlich aufgearbeitet, um als neuer KSW 749 durch Stuttgart zu fahren ([mehr lesen](#)).



The first new KSW in Stuttgart since 1949!

The model of the 749 was designed in 2021 by HALLING Modelle in close cooperation with the SHB team and reflects many of the typical details. Dainty metal add-on parts reproduce the roof lantern and handle bars in the interior, and an extensive decal sheet allows easy customisation of the extraordinary small series model.

The model has enjoyed great popularity and was unfortunately soon sold out. In the current new edition, some small details have been improved and the colours have been adjusted again.

The KSW or Kriegsstraßenbahnwagen was designed as a replacement for the carriages destroyed in the Second World War: lightweight construction to save material, easy to maintain and with plenty of standing room and therefore a high passenger capacity. Around 700 of the mostly wooden carriages were delivered to over 20 cities between 1943 and 1950, including Stuttgart, Munich and Cologne.

By 1949, 23 wartime tramcars had been delivered to the SSB. From 1955 to 1957, the vehicles were thoroughly modernised. At the end of 1969, however, even the last cars were cancelled and scrapped. KSW 749 is therefore not actually a Stuttgart but a Heidelberg work car with the number 64. It was taken over by SHB in the 1990s and is now being refurbished.

The number 749 did not exist on the Stuttgart KSW, as the cars only had the numbers 726 to 748. However, as this was not an original SSB-KSW but a Heidelberg, it was decided to give the vehicle the number 749. It was refurbished in an exemplary manner in 2021 to run through Stuttgart as the new KSW 749 ([read more](#)).

Artikelnr.	Beschreibung	Preis	Stück
KSW-749-M	SHB Triebwagen KSW 749 H0, gelb-weiß, mit Antrieb (€ 189,00) NEU!	€ 199,00	
KSW-749-S	SHB Triebwagen KSW 749 H0, gelb-weiß, hochw. Standmodell (€ 169,00) NEU!	€ 159,00	
KSW-OAW-M	KSW Arbeitswagen, orange, mit Antrieb	€ 199,00	
KSW-OAW-S	KSW Arbeitswagen, orange, hochwertiges Standmodell	€ 159,00	
OLD-IAW-M	Oldtimer Innsbrucker Arbeitswagen, mit Antrieb	€ 205,00	
OLD-IAW-S	Oldtimer Innsbrucker Arbeitswagen, hochwertiges Standmodell	€ 168,00	
OLD-OAW-M	Oldtimer Neutraler oranger Arbeitswagen, Triebwagen, mit Antrieb	€ 195,00	
OLD-OAW-S	Oldtimer neutraler oranger Arbeitswagen, Triebwagen, hochwertiges Standmodell	€ 124,00	
OLD-GW1	Güterwagen, grau mit grauem Fahrwerk	€ 155,00	
OLD-GW2	Güterwagen, grau mit schwarzem Fahrwerk	€ 149,00	
OLD-GW3	Güterwagen, braun mit schwarzem Fahrwerk	€ 49,00	
OLD-GW4	Güterwagen, braun mit grauem Fahrwerk	€ 49,00	
OLD-GW5	Güterwagen, orange mit grauem Fahrwerk, Gitter NEU!	€ 55,00	
OLD-GW6	Güterwagen, orange mit grauem Fahrwerk und Bühnen NEU!	€ 60,00	
ROM-GW4-BR	Roma Güterwagen Nr. 4, braun	€ 55,00	
ROM-GW4-GR	Roma Güterwagen Nr. 4, grau	€ 55,00	
ROM-GW6-BR	Roma Güterwagen Nr. 6, braun	€ 55,00	
ROM-GW6-GR	Roma Güterwagen Nr. 6, grau	€ 55,00	
OLD-NGW-BS	Oldtimer Neutral Güterwagen Bausatz NEU!	€ 35,00	
OLD-PLA-M	Oldtimer Straßenbahn Plauen Tw 21, mit Antrieb NEU!	€ 155,00	
OLD-PLA-MG	Oldtimer Straßenbahn Plauen Tw 21, mit Glockenankermotor und NEM651 NEU!	€ 187,00	
OLD-PLA-S	Oldtimer Straßenbahn Plauen Tw 21, hochwertiges Standmodell NEU!	€ 106,00	
TAM-001-M	Tampere ForCity Smart Artic X34 Nr. TRO01, mit Antrieb NEU!	€ 379,00	
TAM-001-S	Tampere ForCity Smart Artic X34 Nr. TRO01, hochwertiges Standmodell NEU!	€ 339,00	
ZRS-WLM-AZ	Feine Metall-Zurüstteile für Wiener M "Arbeiter-Zeitung" NEU!	€ 35,00	
ZRS-WLM-DIA	Feine Metall-Zurüstteile für Wiener M "Diana Büstenformer" NEU!	€ 35,00	
ZRS-WLM-OTT	Feine Metall-Zurüstteile für Wiener M "Ottakringer" Ausverkauft!	€ 35,00	
WLM-149-M	Wien Type M TW 4149 „Ottakringer“, mit Antrieb NEU!	€ 160,00	
WLM-149-S	Wien Type M Triebwagen 4149 „Ottakringer“, hochwertiges Standmodell NEU!	€ 117,00	
WLM-RAB-M	Wien Type M TW 4023 "Rent-A-Bim", mit Antrieb	€ 160,00	
WLM-RAB-S	Wien Type M Triebwagen 4023 "Rent-A-Bim", hochwertiges Standmodell	€ 117,00	
WC3-B56	Wien Beiwagen c3, Nr. 1156 NEU!	€ 129,00	
WC2-B02	Wien Beiwagen c2, Nr. 1002 Nur noch II. Wahl verfügbar!	€ 110,00	
WC3-B10	Wien Beiwagen c3, Nr. 1110 Nur noch II. Wahl verfügbar!	€ 110,00	
OLD-F07-M	Oldtimer Freiburg, Triebwagen Nr.7, mit Antrieb	€ 160,00	
OLD-F07-MG	Oldtimer Freiburg, Triebwagen Nr.7, mit Glockenanker NEU!	€ 117,00	
OLD-F07-S	Oldtimer Freiburg, Triebwagen Nr.7, hochwertiges Standmodell	€ 160,00	
WLN-SET-M	Wien Stadtbahn Type N-n-N, Museumsgarnitur mit Antrieb NEU!	€ 239,00	
WLN-SET-S	Wien Stadtbahn Type N-n-N, Museumsgarnitur, hochwertiges Standmodell NEU!	€ 199,00	
WUX-3TL-M	U-Bahn Wien Type X, 3-tlg., mit Antrieb	€ 373,00	
WUX-3TL-S	U-Bahn Wien Type X, 3-tlg., Standmodell	€ 320,00	
WUX-STW-M	U-Bahn Wien Steuerwagen Type X, mit Antrieb	€ 192,00	
WUX-STW-S	U-Bahn Wien Steuerwagen Type X, Standmodell	€ 170,00	
WE1-862-M	Wien E1 Nr. 4862, mit Antrieb, Licht, NEM 652	€ 290,00	
WE1-862-S	Wien E1 Nr. 4862, hochwertiges Standmodell	€ 240,00	
Neuheiten	alle aktuellen Neuheitenblätter per Post zum Schmökern (kostenfrei)	€ 0,00	

Name: Kundennummer:

Adresse: PLZ: Ort:

Email / Tel: Datum: / Signatur:

Die aktuellen Portokosten entnehmen Sie bitte unserer [Homepage!](#) *The current postage costs can be found on our [homepage!](#)* Alle Angaben in den Aussendungen sind unverbindlich und ohne Gewähr. Irrtümer, Druckfehler und Zwischenverkauf ausdrücklich vorbehalten! All information in the advertisement is non-binding and without guarantee. Errors, misprints and prior sale expressly reserved!